

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.534

Segovia - Viernes 27 de Junio de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

El imperialismo yanqui y el vino europeo

Por DIONISIO PÉREZ

En la política de tierra adentro de nuestros partidos sin ideales, sin credo y sin fe y de nuestros gobernantes sin cultura—de Cánovas del Castillo a Canalejas se camina a saltos enormes—, no se practicó nunca una política de intervención en la opinión extranjera, ni de espionaje ni de sugerencias disimuladas. Maquiavelo no fué nunca guía de gobernantes españoles. Cuando se compró o alquiló publicidad en periódicos extranjeros, se utilizó solamente para banales elogios y adulaciones de los gobernantes, que luego se traducían para hacer creer a nuestro cretículo Juan de las Viñas la sinceridad con que nos admiraban en las afeuras. Ni siquiera imaginamos nunca que campañas de propaganda que aquí se hacían pudieran estar sugeridas y guiadas por intereses extranjeros. Ni siquiera en los momentos de más aguda crisis de la conciencia nacional, en el período triste de 1895 a 1898, sospechó nadie que la excitación bélica con que se arrastró al pueblo y al Estado al desastre, pudiera ser una maniobra yanqui, sin cuyo éxito no hubiera sido posible el despojo consumado en el Tratado de París.

Así, parece inútil decir a este pueblo que practica como política exterior la virtud del candor y la inocencia, que ha llegado la hora de cooperar a la campaña que se inicia en Europa contra el imperialismo yanqui, porque esa campaña es un aspecto disimulado y distraído de la política del vino, que, económicamente, significa para España centenares de millones y el bienestar o la ruina en lo más extenso y íntimo de nuestro territorio.

Cuando España comenzó a extender y a aumentar su exportación de vinos al enorme mercado consumidor de los Estados Unidos, se sancionó y proclamó la Décima Octava Enmienda Constitucional, conocida vulgarmente con el nombre de Ley Seca. Por qué Europa calló y soportó el daño que se le infería? A Inglaterra y a Alemania misma importábase poco el caso. Los países vinícolas perjudicados estaban, salvo España, ligados a los Estados Unidos con esperanzas de política militar, con necesidades de empréstitos. Algunos de ellos, el más interesado: Francia, que alcanzaba entonces la más alta cifra en la importación de vinos y licorosos en los Estados Unidos, creyó que la proclamación de la Ley Volstead era una maniobra electorera, que sería pronto anulada. Y sobre todo, confió en que desde su isla Saint-Pierre et Miquelon, admirablemente situada, podría abastecer el régimen de contrabando a todos los bebedores yanquis. Es más, confiaba en que la humilde isla, refugio de los marineros que van de Bretaña a la pesca del bacalao, se convertiría por el tráfico ilícito en rica sede de negocios.

España, en cambio, no tenía nada que esperar ni nada que temer ya de los Estados Unidos; antes al contrario, nuestras pobres pesetas pagan allí, con exceso a los productos agrícolas que nos compran, el algodón con que hacemos nuestros tejidos y la maquinaria y los automóviles y las herramientas que podemos comprar en otras partes. Certo que nosotros no podíamos evitar la prohibición impuesta a la entrada de nuestros vinos, pero podíamos con igual derecho cerrar nuestras aduanas a la invasión de productos yanquis. Fué entonces, y no luego, recientemente, cuando la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar debió exponer al Gobierno que es imposible el mantenimiento de relaciones comerciales con un país que encuentra llanos pretextos para impedir la entrada a la uva de Almería, porque es una fruta de pericarpio blando, que puede conducir gérmenes de mosca mediterránea, y al año insigne de España porque sus ajapajás son nocivos para el ganado, y a la naranja porque la ataca el piojo rojo, y a los pimientos en conserva porque van cortados en pedazos, que, reunidos, forman un pimiento entero. Y cuando no, recargan el derecho arancelario en la proporción que se les antoja.

Olvidados estos antecedentes, abierta España a la influencia financiera yanqui, resuelto el incidente provocado por el embajador de Es-

kilómetros 13,668 al 24, a don Esteban Ortiz, en 22.950 pesetas.

Las de acopio de piedra y su empleo para reparación de la carretera de Segovia a Arévalo, kilómetros 44 al 57, a don Dionisio Rincón, en la cantidad de 37.000 pesetas.

Las de riego con emulsión asfáltica para reparación del firme de la carretera de Venta de San Rafael a Segovia, kilómetros 87 al 96, a don Angel Alonso, en 64.998 pesetas.

Las de acopio de piedra y su empleo para reparación de la carretera de estación de Yanguas a Peñafiel, kilómetros 21 al 36, a don Galo Alvarez, en 35.000 pesetas.

Las de acopio de piedra y su empleo para reparación de la carretera de Cuellar a Arévalo, kilómetro 20 al 32,810, a don Galo Alvarez, en 57.999 pesetas.

Y las de acopio de piedra y su empleo para reparación del firme de la carretera de Boceguillas a Segovia, kilómetros 35 al 40, y 54 al 67, a don Esteban Ortiz, en 49.985 pesetas.

A SEGOVIA

(Sonatina de Gesta)

(Soneto premiado con la flor natural en los Juegos Florales de Segovia)

LUNA: «Mientes tú y quien te lo ordenó decir.»

JUAN BRAVO.

En tu propio solar, de recia entraña, Roma tu ungió blasones de Nobleza con esas piedras, de eteal grandezza, de tu Acueducto, su ciclópea hazaña.

Es tu historia crisol que no se ompaña. Prenda tu Alcazar es, de tu Realza. Y tus bellas mujeres... Gentileza de esa prócer ciudad, florón de España.

Mas tu laurel más fino y duradero es tu pueblo racial, noble y sencillo, que al alzarse en defensa de su fuero torna a su estirpe de León Ibero.

Y tras de Bravo, su inmortal caudillo, da cara al César... lucha con Ronquillo... Y enlaga a Tordessillas de un madero (1).

JUAN LÓPEZ LEZCANO

(1) Tordessillas, «al volver de las Cortes de La Coruña, donde había ofrecido dinero por donativo gracioso, para lo cual no le había dado el pueblo poder ni autoridad, fue ahorcado después de haberse arrojado por las calles empujando dos aligacalles». Historia de Milina. Tomo III, página 198 (de la continuación de la de Mariana). Capítulo VI.

«... y asiendo al desgraciado Tordessillas lo arrojó por las calles, gritando todos a un tiempo que «sólo el verdugo podría embolver» a un traidor a su Patria». Historia del Reinado del Emperador Carlos V. Robertson. Tomo II. Libro III. Páginas 149-151.

NOTAS DE LA DIPUTACION

UNA PELICULA SONORA DE SEGOVIA

Esta mañana ha visitado al presidente de la Corporación, que es a la vez vicepresidente de la Junta de Turismo, el secretario de este organismo para enterarle de un proyecto que tiene la casa cinematográfica «Fox» de impresionar el día de San Pedro una película sonora de Segovia, aprovechando la circunstancia de que ese día salen los gigantes con el tamboril y la dulzaina y la gran concurrencia de gente que ese día habrá en la población.

El propósito de la casa «Fox» le han acogido con el mayor interés el Patronato Nacional de Turismo y la Junta de Segovia, ya que puede constituir una propaganda eficaz de las costumbres, tipos y monumentos de la ciudad.

La Junta de Turismo se reúne esta tarde para tratar de este asunto, teniendo el propósito de invitar a las alcaldes de Zamarramala para que el día de San Pedro se trasladan a Segovia vistiendo sus típicos trajes, a fin de que figure este espectáculo en la película. Si el tiempo lo hubiera permitido, la Junta habría invitado también a las alcaldes y a los danzantes de otros pueblos, los que si se presentaran en nuestra ciudad el próximo domingo serían muy bien recibidos, y figurarían todos ellos en la película.

Comisionados de apremio

El presidente de la Diputación,

señor Cáceres, en vista de que son varios los Ayuntamientos que no han contestado al requerimiento amistoso que se les ha hecho para que ingresaran en la Corporación provincial los descubiertos que tienen por aportación municipal forzosa, cuotas del Instituto de Higiene y cédulas personales, ha dispuesto que se nombren comisionados de apremio que pasen a los pueblos para hacer efectivos esos descubiertos.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Los grandes tozudos

La historia nos ha legado el nombramiento de algunos grandes tozudos, pero ninguno de la tozudez de don Pedro Abarca de Bolea, conde de Aranda y ministro de Carlos III. He aquí la prueba irrefutable de ello.

En cierta ocasión la cabezonería del conde le llevó hasta disputar con el propio monarca.

Este, molesto por el desacato que ello significaba para su autoridad, no pudo por menos de decirle:

—Aranda, eres más testarudo que una mula aragonesa.

—Y Aranda, sin encomendarse a Dios ni al diablo, replicó:

—Pues todavía conozco otro más testarudo que yo.

—¿Quién es?—preguntó el monarca.

—La majestad del señor don Carlos III, soberano de España y de las Indias.

Esta tozudez le valió salir desterrado para la Embajada de Francia, cesando en el cargo de ministro y en el favor de la corona.

Centro Segoviano de Madrid

Clausura de conferencias

Mañana, 28, a las diez y media de la noche, se celebrará en el Centro Segoviano, Carrera de San Jerónimo, 15, la clausura de las veladas literario-musicales, cuya solemnidad consistirá: primero, en una conferencia con proyecciones acerca del tema «Figuras históricas segovianas», por don Eugenio Tarragó y Contreras, y segundo, en un selectísimo concierto a cargo de la orquesta «La lira», dirigida por don Pedro Benedicto.

No habiendo hecho invitaciones personales, se ruega a todos los señores socios y segovianos se tengan por invitados.

La censura de Prensa

Palencia, 27.—Con motivo de la fiesta Castellano-leonesa celebrada últimamente en Palencia, el presidente de la Asociación de periodistas de aquella capital, envió un telegrama al ministro de la Gobernación solicitando la supresión de la censura.

El general Marzo ha contestado a aquel telegrama con el siguiente:

«Ministro Gobernación a Luis Grajales, presidente Asociación de la Prensa palentina.

Recibo su telegrama. El Gobierno es el primero que desea suprimir la censura, pero aún no le es posible acceder a lo solicitado por ustedes».

DESTINOS PUBLICOS EN LA PROVINCIA

La Junta calificadora de aspirantes a destinos públicos ha designado para ocupar los destinos que se señalan a los siguientes aspirantes:

Cartero de Bernáiz de Pórreros, Elías Vallejo Gilarranz.

Idem de Párraces (caserío), Saturnino Martínez Rodríguez.

Idem de San Rafael a su estación, Teodoro Benito Benito.

Auto España en buenas condiciones de marcha, se vende. Razón, Fábrica de Klein.

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

	Pesetas		Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28	
Dientes de oro, 23 kilates.....	80,00	dientes.....	140,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Dentaduras de oro, 28 dien-	
Empastes.....	5,00	tes.....	600,00

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica, Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

El problema triguero

La Cámara agrícola acuerda dimitir si no se respeta la tasa del trigo

El auxilio mutuo agronómico y las multas por infracción del Reglamento de carreteras

Ayer por la mañana celebró sesión la Cámara Agrícola de la provincia, bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz, en el palacio de la Diputación.

Después de aprobada el acta de la última reunión, la Cámara quedó enterada de haberse aprobado por la superioridad los presupuestos de gastos e ingresos para el presente año de 1930.

Seguidamente se ocupó la Cámara del proyecto de bases redactado por el presidente de la Diputación, encaminado a crear un auxilio mutuo agronómico en la provincia.

Con este motivo se dió cuenta de la reunión que días pasados se celebró en la Corporación provincial para tratar de este interesante asunto; acordándose al final, que para la próxima sesión presenten los vocales las bases que a su juicio estimen más acertadas para lograr que sea una realidad el propósito que se persigue. Estas bases se harán llegar después a la Diputación y a los labradores.

—La Cámara cambió impresiones acerca de la forma en que se desenvuelve en la provincia el problema del trigo, llegándose a la aprobación de las siguientes conclusiones que, después de la sesión, se entregaron al señor gobernador civil:

1.ª Que la tasa mínima del trigo se cumpla tal como ordena el reciente Real decreto de tasas.

2.ª Que convoque el señor go-

bernador civil a los fabricantes de harinas de esta provincia para manifestarles si están dispuestos a comprar a los precios de tasa toda la cantidad de trigo que se les ofrezca en condiciones.

3.ª Que en el caso de que no estuvieran dispuestos a comprar el trigo que se les ofrezca, como han hecho ya otras provincias, se ordene por el señor gobernador civil una visita a todos los fabricantes de harinas, con la representación de la autoridad y acompañando a ésta un vocal de la Cámara Agrícola.

4.ª Que en el caso de que no se atiendan estas aspiraciones los vocales que constituyen la Cámara Agrícola se verán precisados a presentar la dimisión de sus cargos.

5.ª Designar, con la autorización del señor gobernador civil, los veedores que crea suficientes esta Cámara en la provincia.

—Por último, la Cámara se ocupó de las quejas que hasta ella han llegado sobre aplicación del Reglamento de circulación por las carreteras, acordándose interesar del señor teniente coronel, jefe de la Guardia civil de esta provincia, clemencia por el exceso de multas impuestas a los propietarios de carros agrícolas, sin perjuicio de que esta Cámara interese de los Poderes públicos la derogación de los artículos 5.º, 6.º y 20 del Reglamento de circulación de carreteras. Esta petición fué entregada también al gobernador civil.

El gobernador ordena a los alcaldes que hagan respetar la tasa del trigo

El gobernador civil de la provincia, que frecuentemente, en las conversaciones que sostiene con nuestro compañero que hace información en aquel departamento oficial, se interesa por el estado del problema triguero haciendo atinadas observaciones sobre el particular, le ha manifestado esta mañana que en vista de que las cotizaciones que en casi todos los mercados de la provincia rigen para el trigo, son inferiores a las señaladas en la tasa mínima, ha dirigido a los alcaldes una comunicación en la que les ordena que, bajo su más estricta responsabilidad, sean vigiladas las operaciones de compra y venta del candeal rey, a fin de que sea respetado el precio mínimo de 10,89 pesetas que corresponde a la fanega de trigo hasta el día 30 del corriente mes.

Reunión de los harineros

También ha manifestado el señor Cortiñas Riego a nuestro compañero que, de acuerdo con lo expuesto en la segunda conclusión por la Cámara Agrícola en la reunión celebrada por este organismo ayer mañana, ha citado a los fabricantes de harinas de la capital y su provincia para celebrar una reunión en el Gobierno civil el próximo lunes, a las doce de la mañana y tratar en ella de si el gremio de harineros está dispuesto a adquirir el trigo que se le ofrezca a precio de tasa como se indica en la conclusión mencionada.

Mercado cerealista de Segovia

El mercado de trigo se encuentra en un estado de indecisión, tanto en la oferta como en la demanda. La oferta lo hace al precio de tasa y la demanda, a este precio, compra hoy limitadas partidas ante la incertidumbre del mercado.

Es de esperar se normalice este precio, por ser unánime el deseo de los fabricantes de respetar la tasa, esperando que el mercado de harinas corresponda al nuevo coste del trigo.

Un telegrama del ministro de Economía

Aunque en uno de nuestros últimos números nos hicimos eco del telegrama cursado a todos los gobernadores civiles por el ministro de Economía, le copiamos a continuación, por tener cierta conexión con los asuntos que se tratan en las noticias precedentes. Dice así el telegrama:

«Ministro de Economía Nacional a gobernador civil Segovia.—Participo V. E. a asociación fabricantes harinas esa provincia y hágalo público para conocimiento de todos los interesados, que disposiciones

dictadas sobre comercio trigos harinas serán aplicadas igualmente provincias interior y litoral sin aceptarse por este ministerio excepción de ningún género y excite celo dichos fabricantes debido cumplimiento régimen establecido para que por la cooperación de esos fabricantes Cámaras y Asociaciones agrícolas con el Gobierno se obtenga la más rápida normalización del mercado triguero. Haga público este criterio para desvirtuar afirmaciones inexactas en favor de determinados sectores de la harinería española.»

Los Colegios de Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios de la provincia

Hoy ha celebrado junta general ordinaria el Colegio de Veterinarios de la provincia.

—Mañana, a las once, y para renovar los cargos de la directiva, celebrará junta general ordinaria el Colegio de Farmacéuticos, y a las doce, con el mismo fin, el de Médicos de la capital y su provincia.

Los soldados útiles para servicios auxiliares

Madrid, 27.—Por una Real orden del ministerio de Ejército se ha dispuesto que los mozos a quienes se haya aplicado la clasificación de «soldados útiles exclusivamente para servicios auxiliares», por padecer algunos de los defectos, lesiones o enfermedades incluidos en los números 9 del apartado C); 18 del E); 21, 22, 23, 24 y 26 del F); 27, 28 y 32 del G); 34 del H); y 38 del I), todos del grupo III del cuadro de inutilidades anejo al Real decreto-ley de bases de 29 de Marzo de 1924 para el reclutamiento y reemplazo del Ejército, no queden sujetos a revisión alguna y sea definitiva su primera clasificación, debiendo continuar en la situación de reclutas en caja hasta que los procedentes del medio reemplazo a que pertenezcan pasen a segunda situación del servicio activo, momento en el cual causarán baja en la caja y alta en el organismo de reserva correspondiente, quedando en este sentido modificado el artículo 137 del antes mencionado.

Se dispone también que los preceptos de esta disposición se apliquen a los mozos pertenecientes al reemplazo actual y anteriores, sujetos a revisión, y que padezcan algunos de los defectos, lesiones o enfermedades antes mencionadas.

Las ferias en Segovia

IMPRESIONES DEL REPORTER

Cosa rara. Ayer transcurrió el día sin que se «aguaran» las fiestas. Despejó el firmamento por la mañana y a medida que el día avanzaba comenzaron a dibujarse en el espacio grandes nubarrones, presajadores de chubascos, pero ello no pasó de una amenaza y la temperatura fué agradable, invitando a la fresca brisa reinante a abandonar el centro de la ciudad para pasear por los pintorescos alrededores de la capital.

A las once de la mañana se inauguró en la antigua iglesia de San Quince la exposición de trabajos de artistas segovianos, organizada por la Universidad Popular.

Y fué desdiciéndose el programa de festejos del día. A las siete de la tarde se cantó una solemne salva en la Fuencisla por la Masa Coral Segoviana, que la interpretó insuperablemente, según nuestro querido compañero «Allegretto».

Este acto religioso originó el desplazamiento al santuario de la Fuencisla de un público numeroso, devotísimo de nuestra amada Patrona, multitud que, más tarde, se extendió por las frondosas alamedas próximas al santuario, en las que la banda de los Establecimientos provinciales interpretó un selecto programa musical.

La elevación de globos con «sorpresa y regalos» (espectáculo infantil), hizo las delicias de aquella multitud heterogénea. Un mediano observador verá cómo la humanidad se anida siempre que se encuentra ante un espectáculo infantil. Ríe a carcajada franca (ante las cómicas pueriles del hombre-globo), moviendo acompasadamente su «barriga», el excesivamente obeso; parece jugar «a salirse por el cuello» el huesudo mortal; y así aquella multitud, en un momento de dulce inconsciencia, se siente feliz.

Cerca de las nueve eran cuando la multitud se replegó a la capital para visitar el paseo del Salón y la plaza Mayor, que estaban concurridísimos.

Por la noche dió un concierto en la plaza Mayor la banda de la Academia de Artillería, al tiempo mismo que La Popular amenizaba la verbenas de la pintoresca plaza del Azoguejo, alternando con el clásico «pianillo».

La Salve en la Fuencisla

Ayer tarde, a las siete, en el santuario de nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla, se cantó la Salve organizada por el Ayuntamiento, y que, tradicionalmente, figura en el programa de las ferias.

Este año la Salve tenía el aliciente de ser cantada por la Masa Coral Segoviana, y con ese motivo se congregó en las hermosas alamedas que decoran el santuario de nuestra Virgen, una cantidad enorme de público.

Aquellos deliciosos parajes presentaban ayer el aspecto de los grandes días en que se celebran los solemnes cultos del novenario.

Media hora antes de comenzar el acto religioso se elevaron numerosos globos grotescos, algunos muy caprichosos y originales, que eran el encanto de la chiquillería, así como las bombas que se dispararon y de las que caía una verdadera lluvia de juguetes y caramelos, que los pequeños se disputaban con ardor.

La banda de música del Hospicio dió un concierto en la alameda.

Al comenzar el rosario, el templo se hallaba rebosante de público, siendo muchas las personas que tuvieron que quedarse en los alrededores por ser materialmente imposible el acceso a la iglesia.

En la parte izquierda del presbiterio tomó asiento el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis y frente a él, ocuparon los sitios de preferencia el gobernador civil, señor Cortiñas; presidente de la Diputación, señor Cáceres; gobernador militar, señor Pérez de Lema, y alcalde, señor Carretero. También asistieron los concejales señores Aparicio y del Barrio y el diputado provincial, señor Torre.

El altar mayor aparecía iluminado con millares de bombillas eléctricas y la Virgen de la Fuencisla lucía un magnífico manto y las mejores joyas.

—Terminado el rosario, la Coral

cantó, dos veces, una hermosa «Ave María», de Victoria.

Al escuchar ayer a la naciente Masa Coral Segoviana, no pudimos evitar un grato recuerdo de tiempos pasados, una fecha memorable de nuestra juventud, en la que otra Masa Coral, El Orfeón Segoviano, hizo también su ofrenda a la Virgencita Patrona de esta tierra, cantando en su primera salida, en este mismo santuario, una preciosa «Ave María», en la que puso toda su inspiración y su talento, el gran músico que se llamó en vida don Teófilo Vicente...

Ayer, al escuchar a los animosos muchachos que integran la Coral Segoviana, la hermosa composición del gran Victoria, uno de los más destacados polifonistas del siglo XVI, corroboramos nuestro juicio de que Segovia puede ya proclamar que tiene un Orfeón, al que esperan grandes triunfos artísticos, de seguir el entusiasmo e interés con que han tomado la empresa.

Estas obras del clasicismo polifónico, para que resulten con el debido efecto, hay que ejecutarlas muy bien, y la Coral, en la «Ave María», estuvo realmente insuperable. Ponderada sonoridad, justo ritmo, matiz perfecto, todo lo han conseguido nuestros coralistas, al influjo del entusiasta e incansable director don Pedro González, quien ayer recibió numerosas felicitaciones por el éxito obtenido.

Bien merece la Masa Coral Segoviana, por el prestigio cultural que representa, que se la anime y ayude a seguir por el camino emprendido. Corporaciones, autoridades, pueblo, todos debemos contribuir a que la Coral progrese y se engrandezca, porque ello significa el progreso y engrandecimiento de la ciudad.

Después de la letanía se cantó la «Salve», en la que ofició el muy ilustre señor deán de la Catedral, don Juan Gómez Delgado.

La Coral interpretó una salve del maestro de capilla de la Metropolitana de Valladolid, don Julián García Blanco, compuesta sobre el tema de la Salve popular, con versículos a cuatro voces. Por la índole especial de la composición, la Coral no luce tanto en esta obra, pero demostró, sin embargo, que en muy pocos días ha sabido ponerse en condiciones de aprender dos piezas religiosas tan distintas.

Al final de los solemnes cultos el doctor Pérez Platero bendijo solemnemente a los fieles.

Verbenas en el Azoguejo

Ayer se congregó en la Plaza del Azoguejo gran cantidad de público con motivo de la verbenas de feria que allí se celebraba.

La citada plaza se hallaba iluminada profusamente, y en su centro se improvisó un templete adornado con guirnaldas, en el que la banda «La Popular», ejecutó los bailables más escogidos de su repertorio.

En otros lugares inmediatos, martilleaban sin cesar varios pianos de manubrio, siendo muchas las parejas que aprovechaban la ocasión para entregarse al dulce «agarrao».

La verbenas terminó a la una de la madrugada.

Programa para el día 23

A las cinco de la tarde, juegos de aguas en las monumentales fuentes de La Granja, permitiéndose la libre circulación por los jardines de dicho Real Sitio de San Ildefonso.

A las ocho de la noche, exposición de escaparates, con adjudicación de un primer premio de 100 pesetas y un segundo de 50.

A las diez y media de la noche, en la plaza Mayor, concierto por el Orfeón Segoviano, alternando con la banda de música de la Academia de Artillería.

Interesantes declaraciones de don Miguel Villanueva

El ex presidente del Congreso don Miguel Villanueva hizo ayer tarde a un redactor de «A B C» interesantes declaraciones, que sirven para fijar muy bien su actitud en el actual momento político, después de la nota facilitada en París por el señor Alba.

Interrogado acerca de la conferencia celebrada en París por el señor Alba con el Soberano y de sus resultados, el político liberal dijo:

—En primer lugar, desde el punto de vista personal, el señor Alba, y lo mismo creo yo también, todos los hombres políticos liberales deben sentirse muy satisfechos del resultado de esa conferencia, celebrada en París, del señor Alba con Su Majestad; porque la declaración del Rey de que todos le sirvieron con celo y probidad parece que borra por completo todo lo que se había dicho durante la Dictadura.

El juicio esencial para mí le declaro asegurando que lo mismo para esta solución que indica el señor Alba que para cualquier otra de las que en la misma dirección liberal se han

apuntado, yo no soy ni seré obstáculo, porque lo pospongo todo al deseo de salir de la situación presente, que considero ya muy funesta para España.

El éxito favorable del señor Alba en su noble empeño dependerá en grandísima parte de la actitud de las izquierdas, porque si le ayudan, triunfará sin duda alguna, y si no lo hacen, tendrá que peregrinar, como lo hicieron todos los que marcharon por ese camino. Y a propósito de esto, yo recordaré siempre que nunca lograron los adversarios del señor Sagasta que éste rompiera sus lazos públicos y honrosos con los republicanos, con cuyo auxilio logró realizar aquel hermoso programa político del primer quinquenio de la Regencia.

Y como final declaro que para mí, siendo importantísimo lo hecho por el señor Alba y lo que realizan los que manifiestan iguales y plausibles deseos de encontrar fórmulas para esta evolución, tiene más importancia y urgencia el salir de la Dictadura.

Los gastos e ingresos de la Exposición Ibero-americana

Sevilla, 26.—Se ha reunido el pleno de la Exposición, dándose cuenta de los gastos e ingresos de la misma, y haciéndose notar que el ferrocarril en miniatura ha producido más de 600.000 pesetas; el parque de atracciones, más de 400.000; la publicidad, 111.000 y pico, y la recaudación por entrada al Certamen, 1.623.900. El pasivo alcanza a tres millones de pesetas, y en caja existen 999.000.

El Ayuntamiento adeuda al Certamen dos millones, según crédito votado. Por lo tanto, realizándose todos los créditos podrán ser saldados los débitos.

Se entabló discusión sobre las responsabilidades que puedan haber por la gestión de la Exposición, tomando parte varios vocales y pidiéndose por el señor Jiménez Fernández votación nominal. El comisario regío de la Exposición, dijo que esta votación no estaba dentro del Reglamento, y manifestó su opinión de que en estos momentos en que acaba de clausurarse el Certamen no cree oportuno enturbiar la gloria del mismo. En su día se examinarán las cuentas por el Tribunal correspondiente.

Después se adoptaron algunos acuerdos de régimen interior.

El ferrocarril Ontaneda-Calatayud

Informe de la Comisión investigadora

Madrid, 26.—En las conclusiones del informe emitido por la Comisión investigadora del ferrocarril Ontaneda-Calatayud, se hace constar que las 70.000 acciones de fundador que, con el carácter de liberadas, crearon los Estatutos de la Sociedad Santander-Mediterráneo, contra lo que en ellas se prevenía, no han sido destinadas al pago de gestiones y desembolsos y a la promoción y obtención de la concesión del ferrocarril de Ontaneda a Calatayud, sino que fueron entregadas, y en su totalidad permanecen en poder de la Anglo Spanish Construction Company, salvo 500 acciones depositadas para responder de la gestión de cinco consejeros de la Sociedad primeramente nombrada.

Dichas acciones sirvieron para completar el capital exigido por el artículo 185 del Código de Comercio, práctica que se ajusta a la letra de la ley, pero que va contra su espíritu, por lo que la Comisión entiende que con carácter general debe ser declarada ilegal.

Después de consignar que el motivo ocasional de la reforma introducida en el primitivo contrato de la Sociedad en el año 1927, fué el no encontrar en España posibilidades para obtener recursos entre los españoles, y que el ambiente de maledicencia creado en torno a la concesión primera es consecuencia de exceso de dinamismo, omisión de trámites y falta de acuerdo en los dictámenes emitidos, que se observan en el expediente, ya que sólo muestra su conformidad el del Estado Mayor Central, la Comisión establece la deducción, por los estudios realizados, de que la Sociedad anónima española Santander-Mediterráneo no tuvo otra finalidad que enmascarar una Sociedad extranjera, al objeto de obtener una concesión y una garantía de interés que las leyes reservan a las Sociedades genuinamente españolas.

La supeditación de la denominada Sociedad «española» se completa con el examen de su contabilidad, que llega a contabilizar en concepto de adelantos cantidades para pago de intereses a devengar, y que al ser requerida para que explique la justificación de millones de pesetas que figuran como «gastos a clasificar»,

sólo exponga como razón suprema la de que «todo lo efectúan por órdenes recibidas de Londres».

La Comisión se lamenta de que personalidades respetables presten su concurso a Sociedades que a todas luces no son realmente españolas, y si bien entiende que en caso necesario debe abrirse el mercado a la concurrencia extranjera, ha de ser a plena luz, único procedimiento para que la maledicencia y la cooperación indebidamente no actúen.

Hace constar la Comisión la imposibilidad de averiguar, dada la manera de llevar la contabilidad, si han existido corrupciones directas o indirectas; pero de haber existido no lo han sido por entrega de acciones liberadas, ya que éstas tienen comprobada su moralmente inaceptable finalidad.

Firman el informe los señores Machimbarrena, Peláez, Puyuelo y Jordana.

Panorama político

Los actos políticos

Madrid, 27.—Ayer hablaron los periodistas con el presidente del Consejo que, con el general Marzo, salía de la Presidencia.

Los informadores preguntaron al general Berenguer si la huelga de Málaga había sido consecuencia de la de Sevilla.

—Eso parece—contestó el presidente—. Algunos elementos que han pasado de Sevilla a Málaga para preparar también allí el paro general, pero repito que está ya terminado.

En ese momento intervino en la conversación el ministro de la Gobernación, que dijo:

—Esta tarde ya tenía mejor aspecto. Han abierto los comercios, han circulado coches y «taxis» y han entrado al trabajo muchos obreros.

Después el presidente se refirió a un artículo, censurado de un periódico de la mañana, y cuya publicación acababa de autorizar.

—Desde un principio—añadió—di órdenes de que se autorizasen todos los artículos que censuren la labor del Gobierno. Pero, ¿de dónde han sacado que yo he dicho que no se iban a autorizar los actos políticos hasta el otoño?

Ustedes saben que yo no he dicho nunca eso. Y ahí está precisamente el Ateneo, donde ayer mismo se les ha comunicado la autorización para que puedan celebrar conferencias.

Quedan autorizados los actos en el Ateneo

Madrid, 27.—En la vitrina de anuncios del Ateneo ha sido colocada copia de una Real orden del ministerio de la Gobernación por la que se autorizan los actos públicos que fueron suspendidos en virtud de otra Real orden de 13 de los corrientes. En la disposición de ahora, que deroga nominalmente la anterior, no se fija otro límite a la actuación del Ateneo que el determinado en sus mismos estatutos. La Junta de Gobierno del Ateneo será la encargada de hacer que los actos que se celebren en lo sucesivo se desarrollen conforme a los preceptos reglamentarios.

Los desórdenes públicos y la nueva baja de la peseta

París, 26.—«L'Information» atribuye esta noche la nueva baja de la peseta a los desórdenes públicos. En un artículo del mismo número dedicado al tema, con la firma de Alberto Despaux, se dice principalmente que si bien el Gabinete actual practica una política contraria a la táctica de nacionalismo económico, que bajo los auspicios del directorio provocó represalias financieras de ciertos grupos extranjeros, los demás factores de depreciación (déficit de la balanza comercial y evasión de capitales) subsisten. Por lo demás la estabilización parece relativamente fácil, pero el Gobierno actual no juzga oportuno una intervención en los cambios porque no cree que la baja actual dependa de factores técnicos.

El general Berenguer a Galicia

El día 29 saldrá para Lugo el presidente del Consejo. Pasará allí dos días y regresará a Madrid, donde permanecerá hasta que comience con su familia el veraneo en Cercedilla, cosa que ocurrirá al finalizar la primera decena de Julio.

EN PLENO MARSELLA

Cinco malhechores hieren a tiros a tres españoles

Marsella, 26.—Hoy se ha registrado en la calle Desaix, de mucho tráfico de esta ciudad, una nueva agresión a mano armada.

Tres negociantes españoles, Francisco Garrido, Diego Porano y Emilio Dellatore, han sido acometidos por cinco malhechores, que después de haberles agredido a tiros de revólver les robaron cinco mil francos.

La pérdida de una cartera que contenía 650 pesetas y otros documentos, desde Berny a la Venta de San Medel. Se agradecerá y gratificará su devolución en la Administración de este periódico.

Sevilla recobra su vida normal

Hallazgo de dos bombas de Artillería

Sevilla, 27.—En casi todas las fábricas se reanudó ayer el trabajo. En la de Arson se hicieron algunas coacciones. En la de corchos de la calle de Miraflores un grupo de huelguistas obligaron a salir a los 900 obreros que trabajaban. La fuerza pública intervino. También hubo coacciones en la de tornillos de la Macarena y en algunas fundiciones de hierro se realizaron coacciones, pero sin resultado. En otras fábricas entraron la mitad al trabajo. En el barrio de la Macarena la Policía practicó cinco detenciones de agitadores.

En el portal de la calle de Alba, número 2, han sido halladas dos bombas de Artillería, envueltas en un saco y en unos pantalones viejos. Se avisó al Parque de Artillería, que las recogió. Se trata de dos granadas viejas de Artillería y se ignora quién las colocó allí.

Doce procesados

Sevilla, 27.—El presidente de la Audiencia, señor Fabié, ha nombrado juez especial para instruir el sumario al magistrado de la Sección segunda de lo Criminal, don Fernando Badía. También ha sido nombrado para auxiliarle el magistrado señor Aranda. El Juzgado especial ha empezado ya a actuar y se ha hecho cargo de las diligencias instruidas. Esta mañana el Juzgado y el fiscal de Su Majestad, señor González Prieto, estuvieron en la cárcel para tomar declaración a los detenidos. Después, se dictó auto de procesamiento y prisión contra 12.

Ha llegado detenido de Málaga el presidente de la Sociedad de Aceituneros, Manuel Viejo, autor del escrito que fué motivo para los sucesos. Ha ingresado en la cárcel y esta tarde el Juzgado le tomará declaración.

EN MALAGA

También se restablece la normalidad

Málaga, 27.—Ayer la población presentaba su aspecto normal. Los cines y teatros abrieron sus puertas. El público ocupó, como de costumbre, las terrazas de los cafés y círculos, comentando los sucesos del día. Puede decirse que desde las primeras horas de la tarde cesó el movimiento. El obrero ha dado muestras de sensatez y cordura.

La Segoviana

CASA DE VIAJEROS
— DE —
JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»
Calefacción, cuartos de baño
Teléfono 15.424
Plaza de Santo Domingo
Entrada por Tudescos, 1
MADRID

El Gobierno boliviano derribado por el Ejército

El presidente de la República ha huído del país. Bárbaras agresiones de las tropas del Ejército. Cuarenta y cinco muertos

Buenos Aires, 26.—Telegramas de La Paz dicen que el Ejército se ha sublevado contra el Gobierno, haciendo causa común con los revolucionarios, que entraron por la frontera argentina. El presidente Siles, que preparaba su reelección, ha desaparecido, creyéndose que ha salido del país.

El periódico «Crítica» dice que el doctor Siles se ha refugiado en la Legación norteamericana de La Paz. El Ejército ha derribado al Gobierno.

Cuarenta y cinco muertos

Santiago de Chile, 27.—Comunican de Antofagasta, ciudad cercana a la frontera de Bolivia, que el número de manifestantes muertos por las tropas se hace ascender a más de 45, entre ellos ancianos, mujeres y niños.

Como hay muchos cadáveres sin identificar, numerosas familias acuden al Depósito, lo que da lugar a escenas de indignación pública que originan nuevas cargas y víctimas.

Parece ser que la Policía, según públicas versiones, oculta muchos cadáveres para reducir el número de víctimas y evitar mayores males.

Los detenidos ascienden a más de 300 y las deportaciones hasta ahora pasan de 200. La versión pública hace ascender los heridos a dos centenares.

Aunque la Prensa está sometida a censura, protesta indignada contra la bárbara agresión realizada por las fuerzas del Ejército.

Los revolucionarios, dueños de la situación

Buenos Aires, 27.—Informes recibidos por vía de Santiago de Chile dicen que las tropas revolucionarias son dueñas de la situación en toda Bolivia.

Se dice que los revolucionarios penetraron en La Paz, apoderándose de la población y nombrando una Junta revolucionaria.

† Misa de privilegio

Mañana, sábado, a las ocho de la misma, se celebrará, en la iglesia de San Lorenzo, la misa de privilegio por el alma de la señora

Doña Petra Bernárdez Aranz

(Q. E. P. D.)

† Misa de privilegio

Mañana, sábado, a las ocho de la misma, se celebrará, en la iglesia de San Lorenzo, la misa de privilegio por el alma de la señora

Doña Petra Bernárdez Aranz

(Q. E. P. D.)

La familia,

Ruega a sus amistades y personas piadosas asistan a este acto de caridad cristiana, por lo que les quedará agradecida.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2'30 TARDE

Contra una Corporación Apalos y navajadas en una provincial de la Dictadura A palos y navajadas en una provincial de la Dictadura A palos y navajadas en una provincial de la Dictadura

Cuenca.—En la sesión plenaria celebrada por la Diputación provincial, se acordó por unanimidad considerar lesiva para los intereses provinciales, la donación que la Corporación precedente hizo al Estado de la finca «Huertas de Aguirre», valorada en 106.504 pesetas. El asunto pasará a lo Contencioso.

Oviedo.—En la romería de Ribadeo riñeron varios mozos que se agredieron mutuamente con navajas y palos.

En la refriega resultó muerto el joven Baltasar Serrate.

Varios de los contendientes han sido detenidos.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—El Cuerpo de Sanidad Militar celebra hoy la fiesta de su Patrona. En la iglesia del Perpetuo Socorro se dijo, esta mañana una misa, a la que concurrieron el capitán general, infante don Alfonso, los gobernadores civil y militar, jefes y oficiales del Ejército y Comisiones de los Cuerpos de la guarnición.

—A mediodía han marchado a Monserrat los delegados que llegaron anoche a esta ciudad para asistir a los festejos que han de celebrarse con motivo de cumplirse el centenario de Mistral.

Huelga resuelta

Oviedo.—Ha quedado solucionada la huelga de obreros de la carretera de Puerta Ventana, que solicitaban aumento de jornal.

La «Gaceta»

Disposición nombrando secretario del Ayuntamiento de Juarros de Riomoros a don Pedro Esteban Velázquez, por no haberse posesionado del cargo el que con anterioridad fué nombrado por aquella Corporación.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

LAS HUELGAS EN ANDALUCIA

Incidentes en Málaga. La huelga se extiende a Granada. Los obreros del campo de Córdoba presentan el oficio de huelga.

Málaga.—Se esperaba que esta mañana hubiera quedado terminada la huelga de veinticuatro horas, que tenían declarada, por solidaridad con sus compañeros de Sevilla, los obreros de esta capital.

En las primeras horas reinó tranquilidad, pero a eso de las diez los obreros del muelle, los del ramo de construcción y unos doscientos ferroviarios no acudieron al trabajo, recorriendo las calles más céntricas.

Al mediodía un grupo de mozaletes, provistos de martillos y otras herramientas, invadió la calle de Laros, rompiendo una luna de un escaparate del importante comercio La Sultana. Con este motivo se produjo gran alarma y el comercio cerró sus puertas.

Noticias de Barcelona

Las fuerzas de Sanidad militar han celebrado con diversos actos la fiesta de su Patrona. En la iglesia del Perpetuo Socorro tuvo lugar una misa solemne, a la que asistió el infante don Carlos.

—Se espera la llegada del transporte «Almirante Lobo», a bordo del cual vienen trescientos guardias marinas.

El ministro de Marina en Cádiz

Cádiz.—En el expreso llegó a esta capital el ministro de Marina, acompañado de su ayudante y de la hija del general Berenguer. En la estación fué recibido y cumplimentado por las autoridades. A las tres de la tarde marchó el ministro a San Fernando para visitar el Arsenal y el chalet donde ha de residir el infante don Juan durante el tiempo de sus estudios en la Escuela Naval. El ministro regresará esta noche a Cádiz. En el Ayuntamiento se celebrará un banquete de gala.

MENCHETA.

Esto es predicar y dar trigo

En la calle San Francisco hay una tienda ideal, que ofrece a su clientela cuanto pueda desear.

Los garbanzos, de coadura; en aceite, colosal; el jamón es excelente y el bacalao especial.

Lo demás que no se anuncia, de la mejor calidad; no olvidéis, «La Marujita», allí podréis encontrar economía, buen peso y un regalito además; esto lo afirma su dueño, Victoriano Portero Hernanz.

Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las afectan:

Don Francisco de la Villa, cirugía general, los lunes y viernes, de doce a una.

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial, matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de nueve a once de la mañana.

SUETOS

El café torrefacto marca EL CAFETO no contiene sustancias extrañas. Se vende en ultramarinos.

Representante en Segovia: MARIANO BERNARDO Agente comercial colegiado

M. LOBO

SASTRE

CERVANTES, NUMERO 21

Anuncia a su numerosísima y distinguida clientela y público en general, que ha recibido las últimas novedades para la presente temporada

SOLO YO VENDO A LOS PRECIOS ESTOS Y REGALO COSAS PRECIOSAS

Judías blancas, riquísimas, a 1,00 peseta kilo
Arroz... 0,50 » »
Azúcar molida, a... 1,05 » »
Pimientos morrones, a... 0,60 » lata

Se sirve a domicilio ANGEL LAZARO Infanta Isabel, número 11

EL PENSAMIENTO

Con motivo de las ferias se dará baile hoy viernes y mañana, sábado, en dicho salón. La entrada será gratis en obsequio a la juventud segoviana y público en general.

El baile empezará a las diez de la noche.

Se vende una vaca suiza del segundo parto, buena producción. Para tratar, con Isidro Miguellán, en Perogordo.

Pastos se arriendan, para ganado lanar, en Ortigosa del Monte-cuartel «Berraco», por meses o tiempo, raras. Para tratar, con Modesto Pérez, en dicho pueblo.

IMPRENTA y LIBRERIA

DE: Germán Herranz

Plaza Mayor, número 5 (Lotería).—Segovia

Para los secretarios e industriales

Los nuevos impresos de ABASTOS que en virtud del Real decreto del 31 de Mayo último tienen que dar los industriales, poseedores de granos, etcétera, etc., se hallan a la venta en este establecimiento.

En esta acreditada casa encontrarán además gran surtido en artículos de escritorio, estuchería fina, plumas estilográficas de las mejores marcas, imenso surtido en novelas morales y cuanto se refiere al ramo de papelería.

PRECIOS ECONOMICOS



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

VISITA INTERESANTE

Nos ha anunciado su visita el antiguo ortopédico ex director del I. O. de San Carlos, de Madrid, señor Rodríguez Arias, el cual celebrará consulta en Segovia los días 28 y 29 en el hotel París Fornos, de nueve a una y de tres a siete, donde podrán consultar cuantas personas padezcan de hernias (quebraduras)

Nos complace mucho recomendar a dicho ortopédico por ser muchísimas las personas que sabemos recobraron su salud gracias al tratamiento de este especialista

Además de esta especialidad pueden consultar sobre los casos siguientes: Piernas y brazos artificiales con todas sus articulaciones, aparatos para pies zambos, varus y valgus, corvadura de la tibia, corsés ortopédicos, fajas para riñón movable, nutritis crónica, etc., etc.

En Segovia, los días 28 y 29 del corriente, Hotel París Fornos, de nueve a una y de tres a siete

EN MADRID, EN SU GABINETE ORTOPEDICO : Conde de Xiquena, número 5 :

Aumentamos los descuentos

Desde el día 17 aumentamos en un 10 por 100 el descuento que se venía haciendo sobre cubiertas y cámaras

«Michelin»

Sólo en AUTO GARSOUTA San Juan, núm. 10.—SEGOVIA



Gramófonos, fonógrafos, gramolas

LAS MEJORES MARCAS Y MAS SONORAS

Aparatos desde 40 pesetas a 2.500. Discos las últimas novedades y el más extenso repertorio lo encontrará aquí la Voz de su amo, Odeón y Regal. ¡Oiga!, nuestro aparato especial de lujo maleta es una maravilla

Album con obras completas impresionadas por los mejores artistas. Aparatos Radio y Amplificadores los últimos modelos, para corriente alterna y continua

No comprar sin ver nuestros precios. Aparatos completos desde 140 pesetas. Composuras en todos los aparatos Parlantes y Radio. Venta de Accesorios

Casa Mozo Isabel la Católica, 5. Relojería

La corrida del día de San Pedro

En vista de las dificultades que existían para que los toros que estaban anunciados para el día de San Pedro pudieran hallarse en Segovia con la debida antelación, ha sido preciso adquirir otros de una acreditada ganadería castellana, la misma de la que procedían los novillos lidiados el día 22.

Para mayor garantía, estos toros han sido escogidos por la Comisión de festejos del Ayuntamiento, pudiendo asegurarse que con esta modificación del cartel, no sale perjudicada la afición sino que, por el contrario, ha resultado mejorado notablemente el cartel de esa corrida.

El ganado, en punto a presentación, no deja nada que desear, lo cual podrán apreciar los aficionados, en el acto del desencajonamiento, que se efectuará públicamente mañana por la tarde.

El alcalde, señor Carretero, ha recibido hoy el siguiente telegrama del apoderado de los diestros Cagancho y Heriberto García: «Enterado rumores perjuicio empresa y comisión festejos, ruegole los desmienta.

Cagancho y Heriberto llegan domingo ocho mañana para torear. Tienen grandes deseos complacer aficionados Segovia y empresa.—El apoderado de Cagancho y Heriberto García, ALEJANDRO SERRANO.»

De sociedad

Viajes

Ayer pasaron el día en Segovia don Eusebio Rodrigo, de Grajera; don Francisco Páez, de Cabañas, y don Bonifacio Robledo, de Fuentesmilanos.

—También hoy ha pasado el día en esta capital don José de Frutos, de Monterrubio.

Han llegado:

De Madrid, don Joaquín Castellarnau.

—Del mismo punto, la señora viuda de Marquerie.

El señor Iradier

Ayer pasó algunas horas en esta ciudad el ex diputado a Cortes por el distrito de Santa María de Nieva señor Iradier.

Durante su breve estancia en Segovia el señor Iradier recibió la visita de caracterizados amigos políticos de esta capital.

Gracias de Real orden

Entre las maestras segovianas premiadas con las gracias de Real orden con motivo de la Exposición de bordados segovianos verificadas en Madrid y Barcelona, se encuentra la culta maestra de Cantimpalos señorita Leonisa Arévalo, a quien con tal motivo felicitamos efusivamente.

De exámenes

Ha aprobado con brillante calificación en la Facultad de Vallado-

HERNIADOS (Quebrados)

NO VIVAN DESPREVENIDOS

Tengan presente que una hernia sin contención o mal contenida, puede, en cualquier momento, sufrir el grave peligro de la ESTRANGULACION, produciendo en pocas horas la MUERTE de la persona más joven y robusta, en medio de horribles sufrimientos. Evite, pues, estos peligros y cúrese sin pérdida de tiempo sometiéndose al tratamiento por el APARATO GIRATORIO GRADUABLE NOTTON (patentado), el único que puede garantizar la contención de la hernia y la mayoría de las veces su curación, por ser puramente científico como lo prueba el ser recomendado por la clase médica (única que puede juzgar en estos casos), la cual ha comprobado sus buenos resultados en infinidad de pacientes, y en algunas ocasiones en sus propios hijos; teniendo además este tratamiento la incalculable ventaja de estar dirigido por un médico dedicado hace muchos años a esta especialidad y por consiguiente muy práctico en la materia, al cual podrá consultar en todo momento cualquier duda que os ocurriera, por tener su residencia fija en Segovia.

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor ROMERO CERVANTES, 23, PRINCIPAL, IZQUIERDA.—SEGOVIA. TELEFONO 46
Consulta diaria de diez a once y de dos a cinco. El primer viernes de cada mes, consulta en Cantalejo (casa Paulino)

lid, el 5.º año de Medicina y varias asignaturas del 6.º, el oficial de Telégrafos con destino en la capital vallisoletana, don Julio Alvarez, hijo de nuestro querido amigo el administrador del Monte de Piedad de esta capital don Gregorio Alvarez. Enhorabuena.

Nuevo médico

Con gran aprovechamiento ha terminado el período de Licenciatura en la Facultad de Medicina de Valladolid, el estudioso joven don Juan Gómez Hernangómez, hijo de la ilustrada maestra de Sauquillo y de nuestro querido amigo don Mariano. Enhorabuena.

Segovia religioso

En los Padres Misioneros

El día 29, festividad de los gloriosos apóstoles San Pedro y San Pablo, celebrará con gran solemnidad, su función mensual, la Pía Unión Misionera del Corazón de María, establecida en esta iglesia de San Gabriel.

Por la mañana, a las siete y media, se tendrá misa de comunión general con acompañamiento de armonium y escogidos motetes. Por la tarde, a las seis y media, hermosa función religiosa en honra del Corazón de María, Patrona de la Pía Unión, con exposición de Su Divina Majestad.

Como en este día se celebra la llamada fiesta nacional de la Buena Prensa, se ruega a todos los que se precian de católicos, pero sobre todo, a todos los socios de las piadosas asociaciones de esta iglesia se acerquen, siguiendo la voz e indicaciones de los reverendísimos preladados, al banquete eucarístico y eleven sus plegarias al cielo por el triunfo de la Prensa católica, uniendo cada uno, según sus facultades, a la oración y a la plegaria el óbolo de su generosidad. A este fin habrá mesas peticorias en todas las misas.



REPRESENTANTE

Antonio Serrano Vallejo Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

Pastos

Se arriendan para ciento cincuenta reses lanaras, por un mes, en «El Mocho» (Otero de Herreiros). Para tratar, con el guarda de la finca.

De la huelga de Sevilla

Confirmó el ministro de la Gobernación que la huelga de Sevilla puede considerarse virtualmente terminada. Todos los obreros se han reintegrado al trabajo, excepto los de ramo de construcción.

El Juzgado sigue instruyendo diligencias y ha decretado tomar p ocesamientos. Esta tarde tuvo lugar declaración al concejal socialista señor Casas.

Las multas extrarreglamentarias

Al visitar esta mañana los perio-

ECOS DE LA PROVINCIA

Pajares de Pedraza

La Natividad de San Juan Bautista. Ayer, 24, día de la Natividad de San Juan Bautista, se celebró en esta localidad la tradicional festividad que desde tiempos remotos celebran los vecinos de este pueblo, en honor del precursor de Nuestro Señor Jesucristo.

Nuestro estimado amigo el joven y culto sacerdote de Rebollo y Jordóvil de esta parroquia, don Justo Ramos de Andrés, ofició el santo sacrificio de la misa.

También estuvieron a cargo del señor Ramos los demás actos religiosos.

El panegírico de San Juan Bautista, desarrollado con gran claridad, sencillez y elocuencia por el señor Ramos, fué, como todos los suyos, una gran pieza de oratoria sagrada.

El numeroso auditorio que llenaba el templo, escuchó las frases pronunciadas por el señor de Andrés con gran devoción.

Una vez que los actos religiosos terminaron, los jóvenes organizaron reñidos partidos de pelota hasta la hora de comer.

Después, también hubo interesantes partidos entre aficionados del pueblo y limítrofes, que resultaron muy reñidos, no obstante hallarse el pavimento del juego en deplorables condiciones a causa de las excesivas lluvias caídas recientemente.

A las cinco de la tarde se organizó en la plaza Mayor un animado baile de rueda, amenizado por afamados dulzaineros de Cubillo y Caballar.

Tuvimos la satisfacción de admirar en él a encantadoras y bellas señoritas de Rebollo, Arahuetes, La Velilla, Valleruela de Pedraza y de otros pueblos inmediatos.

Se prolongó el baile hasta las ocho y pico de la noche. Después de cenar prosiguieron hasta la una de la madrugada. Reinó en la fiesta perfecto orden y excelente humor, lo que dice muy en favor de la cultura y sensatez de este humilde vecindario de Pajares de Pedraza.

De días

Hoy está de días la simpática niña Lucía Mozo Lomillos, hija de la celosa profesora de Primera Enseñanza de la localidad, doña Benita Lomillos y de don Mateo Mozo, correspondiente de El Adelantado.

Los labradores, el tiempo y el campo

Los primeros se muestran satisfechos por presentarse una cosecha exuberante, pero viven en estos días en constante inquietud y desasosiego, temiendo que el fruto de sus desvelos y alanes se vea malogrado en escasos minutos.

Hasta la fecha pueden estar de enhorabuena estos laboriosos obreros del agro, pues si bien las pertinaces lluvias caídas en los últimos días transcurridos han perjudicado bastante a los sembrados, no han tenido que lamentar los perniciosos efectos del granizo.

Hoy, desde muy temprano, la vecina sierra amaneció encapotada de densos nubarrones, que desde el mediodía en adelante arrojaron tal cantidad del preciado y no deseado —por ahora— líquido, que las calles parecían arroyuelos. Superfluos y perjudiciales son, pues, para el campo, las copiosas y constantes lluvias que todos los días caen. ¡Ojalá que las contingencias de los temporales amainen, que hora es ya!

CORRESPONSAL

25-6-930.

Prádena

Terminación de carrera

Ha concluido, a los veinte años de edad, la carrera de veterinario, el ya licenciado en Farmacia, don Bibiano Aránguez, hijo del propietario y ganadero don Pedro, con notas sobresaliente en inspección Cromotológica, matrículas de honor en Zootecnia y exterior, de donde era alumno interno, y premio extraordinario para título gratuito en la Escuela Superior de Veterinaria, de Madrid.

En los proyectos que tiene de ampliación de estudios de Zootecnia

Gran balneario de Medina del Campo

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre

Verdadero sanatorio para la escrofula, según declaración del Real Consejo de Sanidad («Gaceta de Madrid» del 5 de Marzo de 1893). Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrofulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo; enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc. Gran hotel con todo confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera, comedor de segunda, hospedería al alcance de todas las fortunas. Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo. Existen también numerosos alojamientos en los alrededores del Balneario, muy económicos y confortables.

en viaje a los Estados Unidos y Argentina para visitar las granjas pecuarias, le deseamos los mismos éxitos que durante su carrera.

Regreso de estudiantes

De varias capitales han llegado a este pueblo, donde pasarán las vacaciones de verano al lado de sus familias, los estudiosos jóvenes Anastasio Matesanz, Angel y Segismundo Sanz Aránguez, Félix Barahona, Pablo Sanz Matesanz y Fernando Martín, habiendo aprobado este último, a la vez que el tercer grupo de ingreso en la Escuela de Ingenieros de Montes, el primer curso de Ciencias químicas.

Fiestas del Corpus

Se han celebrado estas fiestas con la solemnidad de costumbre. La ornamentación de los altares han estado a cargo de los hermanos de la cofradía del Señor, don Eladio Martín y don Domingo González y tanto en uno como en otro rivalizaban el lujo con el arte, adornándose en el primer día con valiosos mantones de Manila, y en el segundo con bonitas colchas de seda.

El segundo día, después de la procesión, el señor Martín obsequió a las autoridades y funcionarios con un refresco.

Bautizos

Con el nombre de Ramoncita han sido impuestas las aguas bautismales a una preciosa niña hija de nuestros buenos amigos don Mariano Matesanz y doña Ramona Matesanz.

Fueron padrinos de la neófito la bella y gentil señorita Luisa Sanz Aránguez y el farmacéutico y veterinario, don Bibiano Aránguez, los que obsequiaron a los niños a la salida de la escuela con caramelos y monedas de cobre.

También ha recibido igual sacramento otra niña, hija del rico ganadero don Gregorio Sanz y doña Manuela Sanz, a la que apadrinó su hermana Manolita. Se la puso el nombre de Josefa.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro buen amigo don Delfino Hernanz. Reciban los padres de las nuevas cristianas y recién nacida nuestra cordial felicitación.

CORRESPONSAL

24-6-930.

próximo año pecuario, grandes rendimientos de la finísima lana y selectos corderos que suele cosechar.

Dimisión muy sentida

Según antecedentes que merecen entero crédito, parece ser que el competetísimo y correcto médico titular, don Juan Antonio Gamarra, fundado en motivos de salud, presentará la dimisión de su cargo uno de estos días, siendo muy de lamentar la ausencia de tan probo, activo e inteligente facultativo que, con su comportamiento profesional y social, supo captarse el aprecio, consideración y afecto de las personas cultas, especialmente y de los clientes en general. Dejará grata memoria de su estancia entre nosotros y le deseamos que, recuperada su salud, obtenga grandes éxitos en su carrera; las estadísticas locales sanitarias y de mortalidad, justifican sus aciertos médico-quirúrgicos, y huelgan por tanto comentarios que molestarían su excesiva delicadeza.

Hacemos votos por el acierto en la elección del que en su día haya de sustituirle.

Exámenes y viajes

Aprobados con brillantes notas el cuarto año de la Facultad de Medicina en la de Sevilla, han llegado los hermanos Angel y Francisco Esteban Aránguez, quienes después de pasar unos días con sus padres, como alumnos internos de aquella, regresarán nuevamente a la capital andaluza, si bien uno de ellos marchará a Melilla acompañando a su hermanita María-Josefa, que estará una temporada al lado de su otro hermano el capitán médico, oculista del Hospital Militar Pagés, Cruz Roja y Dispensario Antitraumático, don Mario y familia de éste. Enhorabuena y buen viaje.

El campo

Las persistentes lluvias del mes, sin que afortunadamente hayan ocasionado daño alguno las tormentas, hacen augurar buena cosecha de heno y cereales.

Los ganados

El ganado lanar, terminado su esquilado, disfruta de la abundancia de pastos que la bonanza del tiempo aumenta en cantidad y mejora en calidad.

CORRESPONSAL

25-6-930.

Valle de Tabladillo

Fiesta onomástica

El día 21 del actual celebró sus días el digno e ilustrado párroco de esta localidad don Luis Serrano Rincón. Vióse acompañado de sus amigos los párrocos don Francisco Serrano, don Francisco López Carreño, don Plácido Centeno y don Alejandro Olmos, de Carrascal del Río, Uruñesa, San Frutos y San Miguel de Bernuy, respectivamente, como asimismo de los funcionarios y otras personas de la localidad. A las muchas felicitaciones recibidas, una la mía muy sincera y cariñosa.

Viajeros

A pasar la temporada del estío han llegado el rico propietario de Madrid don Roque Rodrigo y su respetable señora doña Juliana.

—Con el mismo fin y procedentes de Córdoba y al lado de su señora madre doña María, viuda de Martín, el ilustrado representante de la importante casa comercial Munich etcétera Godia de Barcelona, don José Pola y su bella y elegante esposa doña Crencencia Martín.

—Después de breves días en la Corte, han regresado la competente profesora de la localidad doña María García y su sobrina María, acompañadas de los sobrinos también de dicha profesora, don José García, la esposa de éste, doña Encarnación y hermana política, doña Saturnina; deseando muy de veras que la enfermedad que aqueja al referido don José, obtenga pronto un total restablecimiento.

Los campos

Las tempestades que tantos días nos han tenido intranquitos, afortunadamente no ha sido mucho el perjuicio que se ha dejado sentir en los sembrados; no así en la ribera, pues las huertas sí los han sufrido, efecto de las grandes acogidas de las aguas pluviales.

CORRESPONSAL

24-6-930.

Madriguera

La Octava del Corpus

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado la tradicional fiesta del domingo del Señor.

Por la mañana, un repique de campanas, los acordes de la música y un sinnúmero de cohetes, nos anunció la fiesta.

A las diez empezó la misa, oficiada por el regente de esta parroquia,

ayudado por don Galo de Grado, cura de Terraño (Soria) y don Pascual Licerias, cura de El Muyo, siendo cantada a los acordes de la música por la banda municipal de Riaza.

El sermón estuvo a cargo del señor cura de Estebanvela, siendo un modelo de oratoria sagrada. Al terminar salió la procesión alrededor del pueblo, con el Señor de manifiesto, entonando la banda bonitos pasacalles.

Por la tarde, en la pradera del Ejido, donde se daba culto a Terpsícore, hubo gran animación, pues no solo de los pueblos limítrofes sino de la villa de Riaza, invadieron la pradera.

Entre otros recordamos al señor juez de Instrucción, al señor teniente de la Guardia civil, don Miguel Martín (veterinario), don Juan Municio, propietario, un sinnúmero de jóvenes y un plantel de niñas bonitas; de los pueblos limítrofes recordamos a los señores farmacéutico, veterinario y secretario de Santibáñez, con sus respectivas señoras; las madrigueras como siempre encantadoras y no perdiendo la fama de que gozan en estas serranías por sus trapillos.

Por la noche, con una espléndida iluminación, hubo velada en el juego de pelota. Allí todo el pueblo, sin distinción de clases ni edades, se reunió a pasar unas horas agradables, entusiasmados por las bonitas piezas que tocaba la música, cuyo director y banda fueron avacionados.

CORRESPONSAL

25-6-930.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Completamente reformado. Gran hotel, reumatismo, artritis, ciática. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Informes: dirigirse al administrador del balneario.

Alcaldía de Mozoncillo SUBASTA

El día 4 de Julio próximo y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en el salón de actos de esta Casa Consistorial, la subasta de las obras acordadas de dos escuelas unitarias y dos casas para los señores profesores, bajo el tipo de 42.368 pesetas y 96 céntimos, con estricta sujeción al anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de esta provincia, número 68, correspondiente al día 6 del presente mes. Los planos, proyecto y pliegos de condiciones, que se hallan de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento, podrán ser examinados por cuantas personas deseen interesarse. Mozoncillo, 12 de Junio de 1930.—El alcalde, Lope Merino.

PLATERIA «LA SALVE,»

Ofrece la más bella y extensa colección de absoluta novedad en géneros fantásticas y un sinnúmero de estuches con diferentes servicios en plata Espñez, para regalos de boda.

JOYERIA

Aderezos completos, botonaduras, trisillos, dosillos y solitarios, brillantes y platino, pulseras de pedida.

JUAN BRAVO, 23 y 25.—SEGOVIA

Sea usted económico

Es enemigo de sí mismo quien compra CALZADOS sin antes consultar precios y ver clases en la acreditada y populárrima zapatería LA REVOLTOSA. Gran surtido en calzados de todas las clases, modelos exclusivos, precios como nadie de baratos. Las cosas se demuestran sobre el terreno.

LA REVOLTOSA ZAPATERIA CERVANTES, 29



¡Vacaciones!

Este año no cometa Ud. el error de partir sin un

«Kodak»

con el que sorprender y perpetuar sus instantes de alegría, por medio de bellas fotos «Kodak», las que le permitirán vivirlas de nuevo al hojear el preciado álbum de su feliz verano 1929.

Para detalles y demostraciones:

Droguería y perfumería :: FELIPE SANZ :: Plaza Mayor, 3 Artículos fotográficos Kodak

ACCESORIOS

PRECIOS

DE

FABRICA

BICICLETAS Segovia SAN JUAN, número 10 AUTO-GARSOUTA

¡NO CONFUNDIRSE!

Los verdaderos calzados y de positivos resultados son los de la zapatería LOS CHICOS, son inconfundibles por sus exquisitos gustos y duración y precios como ningún otro; por eso vende tanto, por vender buenos calzados (nada de cuentos), aquí son realidades, visítenos y se convencerán.

AVISO

Se han recibido los últimos modelos de la temporada en zapatos trenzados para señora. Se han recibido 10.000 playeras lona inglesa, a precios baratísimos. Grandioso surtido en sandalias, piso crepé. La zapatería LOS CHICOS vende tanto por vender buenos calzados y darlos barato

:: Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de Sessé ::

Débiles da Vida y Juventud Elíxir Callo

VINOS QUE SE VUELVEN

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS

14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACIÓN AGRICOLA

Barquillo, 21.-MADRID Apartado número 9

BICICLETAS



Se han recibido bonitos modelos de paseo y carrera, y para niños, a precios de fábrica. PULPI, la reina de las bicicletas, se vende aquí.

Cámaras, cubiertas y accesorios, a precios sin competencia posible. CASA MOZO.—Isabel la Católica, núm. 5.—RADIO

BALNEARIO DE CUCHO (BURGOS)

A 16 kilómetros de Miranda. Temporada el 20 de Junio

Aguas sulfurosas-cálcicas, sulfídricas: Nitrogenadas CURAN las enfermedades de la PIEL, úlcera, eczemas, sarna, picores: Herpetismo: INSUSTITUIBLES en enfermedades del APARATO RESPIRATORIO, nariz, garganta, bronquios, estarrnos crónicos: ASMA, ANEMIA: ARTRITISMO y REUMATISMO. Completa instalación de BAÑOS, DUCHAS, INHALACIONES y PULVERIZACIONES. Excelente estancia veraniega. Hermoso parque. Clima sanísimo. Precios económicos. Pidan folletos

J. CAMPOS

Unico médico ortopéico de Madrid AUGUSTO FIGUEROA, 8 Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, viertes voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales. COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeana (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una, HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

—:— Almorranas, varices y reuma :—:

Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)

TRATAMIENTO COMPLETO, 50 PESETAS

Consulta moderna

Madrid: Churruga, 25, de cuatro a cinco